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ANGELOPOLITANAS

UNIDAD DE ORIENTACIÓN INTEGRAL 
PARA COVID DE LA BUAP ATENDERÁ 
AL PÚBLICO EN GENERAL
Para prevenir complicaciones y transmisión intradomiciliaria de 
casos activos de COVID-19, la Unidad de Orientación Integral 
para COVID de la BUAP brindará servicio al público en general, a 
través de asesorías médicas preventivas y de acompañamiento 
durante y después de esta enfermedad, así como de nutrición 

-
caciones y la mortalidad, además de comunicar riesgos y dar 

Indiana Torres Escobar, coordinadora de esta unidad, recor-
-

cialmente para atender a trabajadores académicos y administra-
tivos de la BUAP; después se extendió a la población estudiantil, 

En la Unidad de Orientación Integral para COVID parti-
cipan pasantes de las licenciaturas en Medicina, Nutrición y 
Fisioterapia, de la Facultad de Medicina de la BUAP, quienes 

-
péutica, con información actualizada sobre el registro de nuevas 
variantes del virus, así como en avances en la terapéutica, por 
ejemplo, lo que permite su preparación en el manejo de pacien-

Por otra parte, indicó que aquellas personas que presenten 
síntomas y requieran orientación sobre esta enfermedad debe-

En https://fisiointranet.buap.mx/covid/ 
especialistas de la salud brindan orientaciones en 
las áreas médica, de nutrición y rehabilitación

llena un formulario para establecer su nivel de riesgo y canalizar 

la evaluación inicial, así como la evolución de la enfermedad, si 

La comunicación entre el gobernador Luis Miguel 
Barbosa y los diputados del Congreso Local es 
franca, abierta y se tratan temas importantes, que 

en el pasado se escondían, como: el aborto.
El Ejecutivo pidió a los legisladores no 
protagonizar el tema de la despenaliza-

ción, sino por el contrario cuidarlo, pues se 
trata de un asunto que compete a todos los 
poblanos. Agregó que la despenalización del 
aborto es un tema que tiene que madurar 

socialmente, para que sea aceptado.
Advirtió a los representantes de todas las fuerzas políticas 
que, si los diputados no cuidan este asunto, puede echarse a 
perder, a pesar del gran interés que tiene la sociedad.
De igual forma señaló ser respetuoso del debate que presenten 
los diputados sobre este tema, ya que, son ellos quienes tienen 
la última definición.
Tema delicado que se tratará en el próximo periodo ordinario 
de sesiones, cuando una panista, Aurora Sierra, presida la 
Cámara, quien adelantó que evitará la polarización y propiciará 
una discusión responsable en el Congreso.

El presidente de la capital, Eduardo Rivera, advirtió 
que el operativo de seguridad para el retiro de 
ambulantes en el Centro Histórico es indefinido, ya 
que se mantendrá hasta garantizar que se regularice 
el comercio informal.
“El operativo del Centro Histórico, porque ahí hay 
personas interesadas de abusar de la buena fe de 
algunas de las personas que puedan estar ubi-
cadas en la zona para cometer tropelías y actos 
delictivos.

“No lo vamos a permitir y por eso hemos sido muy 
firmes y muy claros, de que este operativo en Centro 

Histórico, será durante el tiempo que se necesite para mantener 
las calles limpias, ordenadas, pero sobre todos seguras”, declaró.
El alcalde precisó que no forma parte del acuerdo, el hecho de 
que los ambulantes se hayan movido a la 14 y 16 poniente, por 
lo que, en próximos días también serán retirados.
Sobre la denuncia de la organización Fuerza 2000 de que hay 
personas que se quieren infiltrar para el cobro de derecho 
de piso, el alcalde señaló que deben presentar la denuncia 
correspondiente ante la Fiscalía de Puebla.

El gobernador Luis Miguel Barbosa reconoció al 
alcalde de Chignahuapan, Lorenzo Rivera, por dar a 
conocer el presunto daño patrimonial que cometió 
el expresidente municipal Javier Tirado Saavedra, 

por un monto aproximado de 195 millones de pesos.
Agregó que el ex funcionario tenía vínculos con Francisco 
Romero Serrano, auditor Superior del Estado, actualmente 
suspendido de su cargo. Adelantó que, así como Javier Tirado 
estaba protegido, había muchos presidentes municipales bajo 
el cobijo del auditor.
Barbosa comentó que es necesario que desde la Auditoría 
Superior del Estado se revisen las cuentas públicas 2018-2021 
y los presientes municipales entrantes deben dar a conocer 
cómo recibieron las arcas y si encontraron alguna anomalía
Barbosa Huerta puntualizó que no se trata de imponer un 
régimen de persecución, sino que se trata de que la ciudadanía 
conozca de estos casos.
En la víspera, la Comisión de Entrega-Recepción del Ayun-
tamiento de Chignahuapan denunció que durante el ejercicio 
2019 existen observaciones por 63 millones de pesos y en el 
año 2020, por 46 millones de pesos.

Con el operativo “Pasajero Seguro”, la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana del 
municipio de Puebla ha detenido a 44 
personas relacionadas con el delito de 
robo a transporte público de pasajeros.
Ayer, llevó a cabo el operativo en el Bou-
levard Forjadores y Calzada Zavaleta, 

con el objetivo de evitar actos ilícitos durante los viajes que 
realizan las unidades del servicio de pasajeros por las principales 
vialidades de la capital poblana.
El alcalde Rivera señaló que de manera permanente están rea-
lizando “Pasajero Seguro” en diez puntos de la ciudad, pues 
durante los filtros de revisión, los integrantes de las corpora-
ciones buscan que a bordo de las unidades no se encuentre 
alguna persona u objeto que vulnere la integridad y el patrimonio 
de la ciudadanía.
Durante los primeros cinco meses de su administración, se han 
realizado más de mil 460 operativos, efectuados en distintos 
puntos estratégicos.
Señaló que durante dicho periodo han sido sujetas de inspeccio-
nes 12 mil 27 unidades; 57 mil 388 personas han sido revisadas, 
siempre acorde a los protocolos de actuación y el irrestricto 
apego a los derechos humanos, teniendo como resultado de 
esta actuación, la detención de 44 personas remitidas por el 
delito de robo en las unidades.
“El 80 por ciento de la población en la ciudad transita en el 
transporte público y aunque nosotros hemos logrado, de princi-
pio de año a la fecha una reducción de la incidencia en el delito 
de transporte público. No nos confiamos por eso estaremos 
trabajando en la seguridad y la integridad de las y los pobla-
nos”, insistió.
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AMLO “SE EQUIVOCA DE ENEMIGO”, 
AFIRMA EURODIPUTADO TRAS 
RESPUESTA A PARLAMENTO

Para el eurodiputado Jordi Cañas el verdadero enemigo 
de López Obrador no es el Parlamento Europeo sino 
quienes agreden a periodistas

ZELENSKI APELA A SENTIMIENTOS 
ANTE PARLAMENTO DE CANADÁ P

ARA PEDIR MÁS AYUDA
Zelenski pronunció un emotivo discurso ante el Parla-
mento de Canadá en el que pidió ayuda para combatir 
la invasión rusa

PUMAS APUESTA AL MILAGRO PARA 
AVANZAR A LA SEMIFINAL 

EN CONCACHAMPIONS
Pumas deberá remontar una desventaja de tres goles ante 
el New England Revolution si quiere acceder a semifinales 
de Concachampions

WISIN Y YANDEL CERRARÁN 
CARRERA DE DOS DÉCADAS CON 

‘LA ÚLTIMA MISIÓN’
Wisin y Yandel anunciaron una gira por Norteamérica y 
Puerto Rico, ‘La Última Misión Tour’, con la que pondrán 
punto final a una trayectoria de casi dos décadas
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Detienen a “El Bronco” en NLFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

No es fake ni solamente un acto de lucha anticorrupción, ayer 
la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de Nuevo 
León detuvo al ex gobernador Jaime Rodríguez “El Bronco”
La detención se deriva de una denuncia que presentó el 
actual gobernador de Movimiento Ciudadano, Samuel 
García, cuando era senador en julio de 2018, por el desvío de 

Para más detalles fue detenido por su misma escolta, cuando 

Trascendió que la detención también podría estar relacionada 
con una investigación por un presunto enriquecimiento 

Hasta ahí todo parece una lucha franca contra la corrupción, 
porque se le va a acusar de desvío de recursos, pero en el 
fondo hay política con miras a 2024, cuando se juegue por la 
presidencia de la República.
Hay dos neoloneses de Movimiento Ciudadano con 
posibilidades presidenciales, el mismo gobernador Samuel 
García y su compadre, el presidente municipal de Monterrey, 
Luis Donaldo Colosio, ambos con aspiraciones y ventajas 
serias que hoy se apuntalan con esta decisión judicial sí, pero 

El ex gobernador fue trasladado a uno de los penales del 

Tras la detención, el joven gobernador Samuel García publicó 

El 29 de enero de 2018, el diario El Norte informó que más 

Rodríguez en favor de su candidatura independiente a la 

Con base en un análisis a partir de datos solicitados al INE, 
se pudo determinar que el 51 por ciento de los apoyos fue 
recabado por más de 500 servidores públicos de lunes a 

Tras la publicación, García, quien ahora es gobernador, y 

El tema también se discutió en instancias electorales e 
incluso se solicitó separar de sus cargos al ex gobernador 
y a Manuel González, ex secretario de Gobierno, para ser 

Hoy, la decisión sorprende al país y muestra que no hay 
intocables cuando hay decisión política. El tema va a 
trascender porque la actual administración federal no ha 
podido meter a la cárcel a ningún “pez gordo”, lo que sí 
pudieron los jóvenes neoloneses de Movimiento Ciudadano y 

EL OTRO RIESGO
DEL GAS LP
Es de uso cotidiano que conversemos sobre el robo de 

la guerra que emprendió Rusia contra Ucrania está dejando 

Algunas de las naciones de la Unión Europea se han movido 
en forma moderada contra Rusia, porque ésta es la principal 

Rusia deja de enviar combustibles a sus clientes, se generará 

En el caso mexicano, las cosas no están ni remotamente 
mejor y no podrían serlo de otra forma porque, por lo menos 
a diciembre de 2021, más del 70 por ciento del gas natural 

Poniéndolo esquemáticamente, Andrés Manuel López 

Solo hay que imaginar qué pasaría si Estados Unidos decide 

Los expertos dicen que hay tres factores, además de 

dependencia mexicana de los Estados Unidos para tener 

El primer problema es que, al menos durante el sexenio 

“Shale Gas”, que es un tipo no convencional de gas natural 
y que, para extraerlo, hay que efectuar perforaciones de gran 
profundidad, dado que esta clase de hidrocarburo requiere de 

Dicen los que saben que, solo para tener un pozo abierto, hay 
que inyectarle más de 9 mil metros cúbicos de cierto tipo de 
sustancias y una vez que se concluye la inyección, hay que 

podrá entender, es un proceso caro y de alta especialización 
que no les interesa a los funcionarios de Pemex
El gran problema es que a Estados Unidos sí le ha interesado 
y solo hay que calcular que, en esa nación se perforan unos 

Además de la necesidad de un mundo de dinero para invertir en los 
proyectos de perforación, habría que ofrecer empleo e indemnizar a 

Mientras en Palacio Nacional andan en otra sintonía, los 
estadounidenses ya posicionaron este tipo de gas como para 
mantenerse abastecidos por un siglo, alejándose de la dependencia 

Poner topes a los precios no ha funcionado a lo largo de 
la historia económica, no solo de México sino del mundo 

Mejora Regulatoria generó “un proyecto de metodología para 

Apenas dio arranque la primera publicación, el gremio de 

Como no podría ser de otra manera, un catálogo de 
personajes conservadores aparecía en la lista de los que 
estaban detrás de esas reacciones por parte de los empresarios 

Nadie ha podido hacer entender en Palacio, que los malos de 
la trama no son un puñado de empresas que ostentan la mitad 
del mercado nacional de distribución, sino un efecto rezagado 
de la pandemia, producido en el momento más complicado 
de la misma y el crecimiento de la demanda energética por 
parte de distintos países asiáticos, que generaron acciones 

Al parecer, el presidente no asume que uno de sus mayores 
enemigos inventados para hacerse propaganda, tenía 
paradójicamente, un pedazo de la solución: la reforma 

“liberalizarse” cuando se consolidó la reforma de Enrique 

En 2016 hubo una oportunidad para que el sector privado 
pudiera importar combustible y fue hasta enero de 2017 

funcionaban con Peña Nieto, pues los precios del gas eran 
determinados por el gobierno federal, que ya dividía al país 

tarifas por parte de los distribuidores, basados esencialmente 

Pero faltaba un ingrediente más, dado que los voraces 
industriales no podían trabajar para salvaguardar la 
economía, pues la solución fue inventar una distribuidora de 

Sin un Plan de Negocios disponible al público, “Gas 
Bienestar” va a terminar por aportar pérdidas a los resultados 
de Pemex, considerando que sus costos de operación van a 
ser absorbidos por la paraestatal, aunque eso, claro, no se ha 

Dicen los que saben que la crisis del gas LP apenas estamos 

Si la Unión Europea está remojando sus barbas ante Rusia, 
más de uno se pregunta si tiene sentido no repensar las cosas 

Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

EN PUEBLA, FAMILIAS 
SUFREN CALVARIO 
CON ESCALDA DE 
AUMENTO A PRECIOS
Puebla, Pue- El presidente de la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo en Pequeño de Puebla (Canacope), 
César González Morales, señaló que el alza de combus-
tibles ha hecho que se encarezcan los productos de la 
canasta básica y sus ventas han bajado en un 40 por 
ciento.  

Dio a conocer que los abarrotes son los que han sido 
afectados con el incremento de precios.

González Morales señaló que se han acercado al go-
bierno para contar con un programa de apoyo, así como 

los créditos, ya que algunos comerciantes no los conocen.
Por lo que, en un recorrido por Lo de Hoy, dio cuenta 

de que varios productos se han encarecido en tiendas 
de las colonias, por ejemplo, como el jitomate que se 
encuentra en 15 a 17 pesos y en mercados se encuentra 
de 12 a 15 pesos.

El azúcar actualmente tiene un precio de 21 pesos, lo 
mismo sucede con el limón que se encuentra hasta en 
70 pesos, frijol 42 pesos, tortilla hasta en 17 pesos en 
algunos lugares de la capital poblana.  ALMA MÉNDEZ

Desde 1997, 10 parques 
industriales de Puebla sin red de 
drenaje para tirar sus residuos
Puebla, Pue. El presidente de la Cámara Nacional de 
la Industria de la Transformación (Canacintra), Luis 
Espinosa Rueda, reveló que, de los 21 parques indus-
triales situados en Puebla, 10 de ellos no cuentan con 
conexión a la red drenaje para sus residuos.

En conferencia de prensa, indicó que estos fueron 
construidos en 1997, sin que las autoridades municipa-
les dotarán de la infraestructura para que las empresas 
pudieran descargar.

“No tienen drenaje en el sentido que la parte muni-
cipal no tiene descarga, entonces tienen que descargar 
internamente o cargar pipas para llevarlas a las plantas 
de tratamiento de agua, eso no quiere decir que las tiran 
al piso, simplemente no está la infraestructura”, aclaró.

El empresario detalló que se deben auxiliar de pipas 
que trasladen sus residuos, lo que representa entre 3 
hasta 7 mil pesos.

Aunado a ello, detectaron que la mayoría de las pipas 
no contaban con los permisos necesarios para transpor-
tar, situación que va en contra de la ley. Por si fuera 
poco, las empresas deben pagar al Sistema Operador 
de Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(SOAPAP), el tratamiento de las aguas residuales.

Este conjunto de problemas, dijo, lo padecen provee-
doras del sector automotriz, de alimentos y logística del 
corredor industrial Textil, Quetzalcóatl.

“La parte municipal no tiene descarga, no está la infraes-
tructura, hay parques que internamente no tenían drenaje 
para una recolección. Ya estamos interviniendo en el tema, 
pero son parques que se construyeron en 1997”, acotó.

Por otra parte, el líder de esta cúpula empresarial, 
indicó que en conjunto con el Ayuntamiento de Puebla 
se pretende echar andar un parque Industrial para 
MiPymes. Si bien no quiso ahondar en detalles, indicó 
que será este año cuando se concrete el proyecto.

“Estamos en pláticas con Secretaría de Economía, a 

 ALMA MÉNDEZ
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Ayuntamiento 
promueve la inclusión 
de chicos con 
síndrome de Down
En el marco del Día Mundial del 
Síndrome de Down, el Ayuntamiento 
de Puebla a través del Sistema DIF y 
el Instituto Municipal de Arte y Cultura 
se llevará a cabo la exposición “Alan 
Téllez en el Tiempo”-Retrospectiva- de 
las obras del pintor mexicano con esta 
alteración genética, especializado en 
arte abstracto.

Uno de los principales objetivos de 
este evento, es promover una cultura 
de inclusión y respeto de los derechos 
de las personas con discapacidad, me-
diante una actividad artístico cultural.

La inauguración tendrá lugar el mar-
tes 22 de marzo en las instalaciones 
del Museo UPAEP, ubicado en Avenida 
11 Pte. 1916, Barrio de Santiago, a las 
18:00 horas.

En este año, 25 usuarios con síndrome 
de Down han asistido a talleres y rehabi-
litaciones en las instalaciones del Centro 
Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación 
Integral (CMERI).  REDACCIÓN

Zonas inseguras de 
Puebla tendrán Sistemas 
de videovigilancia; 
operarán en casi mil 
puntos
Puebla, Pue- Actualmente en el municipio 
de Puebla se trabaja para que cuente con 
un Sistema Integral de Videovigilancia 
que incorpore al menos 6 plataformas, 
las cuales operan en casi mil puntos de 
monitoreo inteligente de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC).

Cabe resaltar que, en esta integra-
ción no se considera a las Ventanas 
Ciudadanas, las cuales corresponden a 
un esquema de participación social que 
no es monitoreado por la SSC, pues el 
objetivo es brindar vigilancia vecinal 
entre los habitantes de una colonia; son 
de baja calidad y no forman parte de un 
esquema integral de seguridad pública.

Por lo que, con estas acciones se 
ejecutan estrategias para mejorar y 
brindar mayor seguridad en las zonas 
de la capital con mayores índices delic-
tivos.  REDACCIÓN

Seis empresas van por contrato 
de alumbrado público de Puebla; 
descartan que Citelum lleve mano
Puebla, Pue. Son seis empresas las que 
participarán por el contrato para brindar el 
servicio de alumbrado público y semafori-
zación en el municipio de Puebla, informó 
el titular de la Secretaría de Administración 
y Tecnologías de la Información (SATI), 
Bernardo Arrubarrena García.

El funcionario municipal explicó que, 
dichas empresas, algunas son poblanas 
y otras nacionales, sin embargo, depen-

cada una es como se elegirá a la mejor.
“Son seis empresas las que se regis-

traron para participar en la licitación del 
alumbrado público, los tiempos de dos 

días que se abren los procesos es en la 
generalidad, el proceso o el tiempo que 
duran los procesos de registro, es decir, 
la compra de adquisición de bases y ser 
muy estrictos siempre en esa parte, las 
bases tienen una corta duración de venta 
y un horario estricto, entonces se inscri-
bieron 6 empresas y ya sobre esas se irán 
los trabajos”, declaró.

Destacó que lo importante de este 
modelo de licitación es que es una espe-
cie de subasta, donde se descarta elige y 
a la más conveniente.

Dijo que, entre las empresas que es-
tán compitiendo se encuentran:

Trafficlight de México, S.A. de C.V.
Engintra, Ingeniería Integral, S.A. de C.V.
Electroiluminación y Proyectos de 
Occidente, S.A. de C.V.
Citelum México, S.A. de C.V.
Semex, S.A. de C.V.
Wardenclyffe Energy S.A de C.V.
El secretario negó que sea un traje e la 

medida para Citelum, empresa que ya dio 

innovador y por ello no hay un techo pre-
supuestal para que en lugar de que entre 
ellas se pongan de acuerdo, todas oferten 
lo que consideren sobre el servicio. 

        SILVINO CUATE

OPERATIVOS PARA REVISAR TRANSPORTE PÚBLICO 
ES PERMANENTE EN LA CAPITAL DE PUEBLA

Puebla, Pue. Desde el bulevar forjadores, 
el presidente Eduardo Rivera Pérez 
encabezó el operativo transporte seguro 
donde informó que se han revisado más 
de 12 mil unidades, y con ello se ha 
logrado la detención de 44 personas.

Durante el uso de la palabra, el presi-
dente aseguró que este tipo de operati-
vos se estará realizando durante toda su 
administración, para garantizar la seguri-
dad de los poblanos, además actualmen-
te se han supervisado a más de 50 mil 
personas.

“Estaremos realizando este evento y 
este tipo de operativos de manera per-
manente en toda nuestra administración 

este operativo de transporte seguro, nos 
ha permitido revisar más de 12 mil unida-
des, nos ha permitido inspeccionar a más 
de 50 mil personas y queremos agradecer 
a la sociedad su colaboración en la reali-
zación de estos operativos, los primeros 
que agradecen la realización de los mis-
mos son los viajeros del transporte públi-
co y también los transportistas”, declaró.

Rivera Pérez señaló que, más del 80 
por ciento de la población del municipio 
se traslada usando el transporte público, 
por ello la necesidad de disminuir el índi-
ce delictivo.

“Hemos detenido a 44 personas en lo 
que vamos de esta administración y en 

lo que concierne al tema del transporte 
público, de estas 44 personas aproxima-
damente la mitad han sido en operativo 
(...) el 80 por ciento de la población en 
la ciudad transita en el transporte público 
y aunque nosotros hemos logrado en los 
meses a principios de este año a la fecha 
una reducción de la incidencia en el delito 

no echamos las campanas al vuelo y es-
taremos trabajando”, declaró.

Comentó que, en el operativo de este 
martes se detectó a una persona armada, 
sin embargo, ésta trabaja para el servicio 
público de seguridad y tenía la portación 
legal. Agregó que, estos operativos se 
estarán realizando en 10 diferentes pun-
tos del municipio, principalmente en las 
zonas riesgos o donde se han detectado 
casos de robo.

“Este operativo transporte seguro de 
manera permanente en diferentes puntos 
de la ciudad durante toda la administra-
ción más de 50 mil vehículos revisados, 
más de 12 mil personas que han accedido 
al apoyo de este operativo. Sabemos que 
la seguridad es lo más importante para 
los ciudadanos del municipio, pero es 
importante que tengamos la realización 
de los mismos con la colaboración de los 
diferentes grupos para detección de dro-

 SILVINO CUATE
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Ni un muerto por 
Covid en Puebla 
durante 24 horas

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 27 nuevos enfermos de 
Coronavirus, en comparación con los da-
tos de ayer son 3 casos menos y ningún 
muerto, actualmente hay 155 mil 583 
casos positivos acumulados y 17 mil 047 
fallecidos.

El secretario de Salud, José Antonio 
Martínez García, explicó que en todo el es-
tado hay 423 casos activos distribuidos en 
38 municipios, es decir el Covid-19 tiene 
presencia en 17 por ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 121 pa-
cientes hospitalizados, de los cuales 15 

están graves por lo que requieren ventila-
ción mecánica asistida.

Asimismo, informó que se aplicaron 
41 mil 713 vacunas contra el Covid-19 en 
Puebla capital, además dijo que los reza-
gados de segunda dosis de Sputnik de 18 
a 29 años también podrán acudir.

Cuestionado sobre la inmunidad reba-
ño, el secretario dijo que se está haciendo 
un estudio a población no vacunada para 

sin embargo consideró que lo necesario 
es la aplicación de la vacuna contra el 
Covid-19.  SILVINO CUATE

En breve nombrarán nuevo titular 
del Instituto de Transparencia
El líder del Congreso local, Sergio Salomón 

breve se iniciará con el proceso para la 
convocatoria que evite tener acéfalo el 
espacio que ocupaba Claudette Hannan 
Zehenny como comisionada del Instituto 
de Transparencia, Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales 
del Estado de Puebla (Itaipue).

Cargo del que fue separada este 
día, al obtener su nuevo nombramien-
to como una de los tres magistrados 
de la Sala Especializada en Materia de 
Responsabilidades Administrativas del 
Tribunal de Justicia Administrativa (TJA) 
del Estado de Puebla.

El morenista precisó que el Legislativo 
hará todo lo posible para que ese espacio 
sea cubierto lo antes posible, para esto ex-
plicó que la presidenta de la Comisión de 
Transparencia y Acceso a la Información, 
Karla Victoria Martínez (Morena) tendrá 
que dar a conocer las fechas para iniciar 
el proceso legislativo.

Lo anterior se tendrá que hacer debi-
do a que este martes, ante el Pleno del 
Congreso local, tomaron protesta, por 9 
años Edgar Sánchez Farfán, por 12 años 
Rosa de la Paz Urtuzuástegui Carrillo y por 
15 años Claudette Hanan Zehenny como 
magistrados de la Sala Especializada 
en Materia de Responsabilidades 
Administrativas del Tribunal de Justicia 
Administrativa (TJA) del Estado de Puebla. 

Cabe hacer mención que Claudette 
Hanan, llegó el pasado 15 de diciembre 
del 2021, como comisionada del Instituto 
de Transparencia, Acceso a la Información 

Pública y Protección de Datos Personales 
del Estado de Puebla (Itaipue), es decir 
hace apenas tres meses.  AURELIA NAVARRO

Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, precisó que el 
Legislativo hará todo lo 

posible para que ese espacio 
sea cubierto lo antes posible

Puebla, Pue- El Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SNSP), dio a conocer que durante el 
mes de enero de este 2022 se registraron 560 
carpetas por casos de violencia familiar ante la 
Fiscalía General del Estado (FGE) en Puebla, es 
decir, 94 menos que en el mismo mes de 2021.

Es por ello que Puebla se ubicó como la 
entidad número 18 del país en acumular más 
casos durante el 2021, por la violencia familiar, 

pandemia de la Covid-19.

MUJERES, PREDOMINAN VIOLENCIA 
FAMILIAR
Asimismo, la Secretaría de Salud detectó 617 
víctimas de violencia familiar de las cuales 31 
eran del género masculino y 586 del femenino.

Por lo que en la entidad se han levantado 
reportes por violencia familiar en 95 munici-
pios, siendo la ciudad de Puebla, donde se 
registraron más casos, es decir, 169, tan sólo 
uno menos que en enero de 2021. En segundo 
lugar, aparece el municipio de Tehuacán, con 
49 carpetas; en tercero, está Atlixco, con 24 
casos; seguido de Amozoc, con 19 registros.

Por su parte, el Instituto para la Gestión, 
Administración y Vinculación Municipal (Igavim) re-
portó que uno de los delitos en Puebla que aumen-
tó del 2019 al 2020 es el de la de violencia familiar, 
pues este mostró un aumento en 23 municipios 
de la entidad que también cuenta con una Alerta 
con Violencia de Género (AVG): Acajete, Ajalpan, 
Atempan, Atlixco, Calpan, Cuetzalan del Progreso, 
Huauchinango, Huejotzingo, Libres, Ocoyucan, 
Oriental, Palmar de Bravo, San Martín Texmelucan, 
Tecali de Herrera, Tehuacán, Tepeaca, Tepexi de 
Rodríguez, Tepeyahualco, Tlaltenango, Tlaola, 
Tlatlauquitepec, Zacatlán y Zoquitlán.

¿QUÉ ES LA VIOLENCIA FAMILIAR? Y 
¿POR QUÉ SE LE CAMBIÓ EL NOMBRE?
En la entidad poblana la violencia familiar es el 
acto u omisión, único o repetitivo, cometido por 
un miembro de la familia en contra de otro u 
otros integrantes de la misma, según el marco 
normativo de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH).

En entrevista para Lo de Hoy, la activista y 
abogada penalista Cecilia Monzón Pérez, señaló 
que el delito ya no se denomina como violencia 
intrafamiliar, sino como violencia familiar, debido a 
que de origen la información se quedaba al inte-
rior de la familia y nadie lo notaba, es por ello que 
los colectivos feministas, lucharon para que este 
tipo de delito se le cambiara el nombre para ha-
cerlo visible y poder dar justicia a los agredidos.

“El cambio de nombre incluso tienen que ver 
con hacerlo visible, la violencia familiar se debe 
hacer visible porque es algo que no se debe 
quedar hacia dentro de la familia, normalmente 
es de tipo penal, además de que también exis-
ten hombres violentados, pero yo te puedo decir 
que, en mi experiencia de litigar, sólo he tenido 
un caso de hombre, lo cual es desproporciona-
da, pues casi siempre la que es mayormente 

maltratada es la mujer”, aseveró.
 La activista, aseguró que las personas han 

creído que la también llamada violencia familiar, 
es únicamente violencia física, a lo que aclaró 
que esto no es así, pues las agresiones van su-
biendo de nivel y señaló que es un delito de tipo 

establece que la pena va de los dos a ocho años 

TIPOS DE VIOLENCIA:
VIOLENCIA FÍSICA: Es cuando el agresor utiliza 
el miedo y la agresión, para así paralizar a su víc-
tima, generando daño corporal con golpes u ob-
jetos, por ejemplo, con armas. Por lo general este 
tipo de violencia es infringida por los padres de 
familia, aunque también suceden casos donde las 
madres golpean a sus hijos y hasta a sus espo-
sos. Es importante destacar que el maltrato físico 
está íntegramente ligado al maltrato emocional.

VIOLENCIA EMOCIONAL: Es aquella cuyo ob-
jetivo principal es lastimar y herir las emociones de 
una persona, por medio de humillaciones, amena-
zas e insultos. Esta situación causa perturbación 
en el seno familiar, y deriva en un decaimiento de 
la autoestima tanto en la víctima de este tipo de 
maltrato como en quienes suelen presenciarla.

VIOLENCIA SEXUAL:
de tener cualquier tipo de contacto sexual de 
manera obligada con otra persona. El agresor 
suele agraviar, ofender y dominar a la víctima, 
exhibiéndose ante ella con una violencia provo-
cadora y a la vez ofensiva.

LA VIOLENCIA SEXUAL PUEDE
CLASIFICARSE EN 3 CLASES:
Incesto: Es cuando se conciben relaciones se-
xuales entre familiares o parientes, es decir, per-

sonas con lazos sanguíneos.
Abuso sexual: se considera así, cuando un 

sujeto le exige a otro que compense su nece-
sidad sexual, ya sea con la exposición de sus 
genitales o tocando su cuerpo en contra de su 
voluntad. La violencia sexual puede ocurrir in-
cluso en el ámbito laboral. Es común que este 
tipo de violencia sea provocada por un amigo, 
conocido o algún familiar.

es decir, cuando una persona se resiste a ser pe-
netrada ya sea por un órgano sexual masculino, 
dedos o algún objeto, ya sea por la vagina, el 
ano o la cavidad bucal. Es un hecho cargado de 
temor en el cual existe la posibilidad de que la 
víctima conozca a su atacante, esto ejerce pre-
sión en la víctima para que no realice la denun-
cia correspondiente.

casos el sujeto que provoca este desequilibrio 

a hijos y/o pareja de gozar de bienes materiales 
por falta de dinero, incluso no permite que su 

-
ción genera situaciones de violencia en público 
o privado, cargadas de ofensas, gritos, insultos 
y amenazas.

Por lo que se aconseja que una vez que se 
detecten el tipo de agresión por la que se sufre 
y en caso de no contar con recursos, se podrá 
recurrir al número nacional de emergencias 
911, a la Unidad de Investigación Especializada 
en Violencia Familiar y Delitos de Género de la 
Fiscalía General del Estado de Puebla Teléfono: 
2-32-66-77 o acudir a la calle 10 Oriente #414, 
Col. Centro en Puebla Capital, para poder de-
nunciar al agresor.  ALMA MÉNDEZ

PUEBLA, ENTRE LAS ENTIDADES CON MÁS CASOS DE VIOLENCIA FAMILIAR
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ASESINATOS SON 
POR LA DISPUTA DE 
PLAZAS EN PUEBLA
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta reconoció que han 
incrementado los homicidios dolosos, 
sin embargo dijo que esto se debe a 
la presencia de bandas del crimen or-
ganizado, por ello se impulsarán me-
jores estrategias, pues la fuerza del 
Estado es superior.

Barbosa Huerta reiteró que los 
-

puta de plazas de venta, y todos los 
días se reciben nueva información so-
bre diferentes casos.

“Hemos reconocido el aumento 
de los homicidios dolosos en todo el 
Estado y ha sido la tendencia en todo 
el país, hemos dicho también que 
se trata de una disputa de territorio 
entre bandas, hemos dicho también 
que en Puebla no existe el tema de 
las bandas poderosas como en otro 

El titular del Poder Ejecutivo ase-
guró que su administración cuenta 
con información sobre los casos de 
homicidios que todos los días se re-
gistran, y cada caso se investiga para 
determinar cómo ocurrió.

“No podemos negar si aparece 
el cuerpo de alguien que ya está en 
condiciones de putrefacción y que hay 
disparos y demás cosas, yo recibo to-
dos los días reporte diario y lo recibo 
durante el día y el momento que está 
ocurriendo de todos los casos de ho-
micidios dolosos, de todo, entonces 
vamos a mantener esa rigidez, esa 
disciplina para impedir que nuestro 
Estado sea un estado controlado por 
bandas criminales”, dijo.  SILVINO CUATE

Legislen y no sean protagonistas en el tema 
del aborto, pidió Barbosa a diputados

Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez advirtió que la instala-
ción de elementos de seguridad para 
el retiro de ambulantes en el Centro 

-
tendrá hasta garantizar la regulación 
del comercio informal.

"El operativo del Centro Histórico, 
porque ahí hay personas interesadas 
de abusar de la buena fe de algunas de 
las personas que puedan estar ubicadas 
en el Centro Histórico para cometer tro-
pelías y actos delictivos, no lo vamos a 

-
mes y muy claros, de que este operati-
vo en Centro Histórico, será durante el 
tiempo que se necesite para mantener 
las calles limpias, ordenadas, pero sobre 

todos seguras", declaró.
El alcalde aclaró que no forma par-

te del acuerdo, el hecho de que los co-
merciantes que se hayan movido a la 
14 y 16 poniente, por lo que, en próxi-
mos días también serán retirados.

"Aquellos pocos que se movieron a 
la 14 o la 16 no es parte de un acuer-
do, esa zona, tenemos todavía tres 
calles que aún sigue habiendo ambu-
lantes ya en menor proporción, pero 
ahorita lo importante es mantener el 
espacio público que ha sido reorde-
nado, rescatado para el bien de todos 
los poblanos y seguir la disposición de 
diálogo para aquellos que quieren reu-
bicarse en otros puntos de la Ciudad", 
declaró.

Cuestionado sobre lo dicho por la 
organización Fuerza 2000, quienes 
denuncian que hay personas que se 

-
recho de piso, el presidente dijo que 
deben presentar la denuncia corres-
pondiente ante la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE).

"Desafortunadamente dentro y de-
trás, a veces de estas organizaciones 
pudiera haber grupos que desafortuna-
damente no son de comerciantes am-
bulantes, sino son grupos criminales 
como ellos mismos lo están señalado, 
yo invitaría a esa organización a que 
presente las denuncias correspondien-
tes para que la Fiscalía del estado tome 
cartas en el asunto", dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta pidió a los diputados del 
Congreso del Estado de Puebla no pro-
tagonizar el tema de la despenalización 
del aborto, sino por el contrario cuidarlo, 
pues se trata de un asunto que compete 
a todos los poblanos.

Barbosa Huerta dijo que la despena-
lización del aborto es un tema que tiene 
que madurar socialmente, para que sea 
aceptado. Asimismo señaló que, si los 
diputados no cuidan este asunto puede 
echarse a perder, a pesar del gran interés 
que tiene la sociedad.

De igual forma dijo ser respetuoso del 
debate que presenten los diputados sobre 
este tema, ya que, son ellos quienes tiene 

“Es un asunto que va a tener que ma-
durarse, créame, les digo a los legislado-
res que no echen a perder el tema prota-
gonizando, que lo cuiden, es un tema de 
todos y de todas, en México inclusive, en 

Puebla, entonces no es correcto la pro-
tagonización individual por un tema tan 
grande, cuídenlo para que sea una cosa 
ordenada en su momento, es lo que no-
sotros decimos y respetaremos siempre 
las discusiones del congreso, pero es mi 

opinión personal”, declaró
Comentó que al ejercicio de las fun-

ciones de los poderes públicos se le debe 
cuidar con comportamientos responsa-
bles por parte de quienes lo integran.

         SILVINO CUATE
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ES PREOCUPANTE LA 
OFENSIVA CONTRA LA 4T, 
DICEN SEGUIDORES DE 
AMLO EN PUEBLA
Puebla, Pue. Integrantes del Proyecto Nacional 
Ciudadano y Primero de Julio reconocieron que 
es preocupante la ofensiva que mantiene la 
derecha para desestabilizar los resultados exi-
tosos que se pronostican para la consulta de re-
vocación de mandato a realizar este 10 de abril.

Manifestaron que este ejercicio lograra 
consolidar la continuidad del proyecto de na-
ción que ha encabezado desde hace tiempo el 
actual presidente de México, Andrés Manuel 

Transformación.
“El país necesita que todos nos incorporemos 

a la lucha para renovar esta gran nación, cree-
mos que Andrés Manuel López Obrador es el guía 
para que esta transformación se lleve a cabo, nos 
preocupa la ofensiva que se tiene contra la 4T”.

Por tal motivo, este martes se sumaron a 
los demás grupos en defensa de la 4T, para ex-
hortar a los poblanos de todos los municipios a 
participar el 10 de abril en la consulta a favor de 
esta lucha encabezada por López Obrador.

Fue apenas este lunes, cuando integrantes 
de la coordinadora estatal de la Unidad de las 
Izquierdas en Puebla anunciaron que impulsa-
rán a un más el activismo a través de la crea-
ción de un Comité por la 4T Metropolitano, 
para informar a los lugareños sobre la impor-
tancia de participar el día de las votaciones.

Gaspar y Rafael Ramírez, junto con Juliana 
y Ricardo Jiménez, convocaron a los militan-
tes y aspirantes a un cargo de elección popu-
lar para el 2024 en San Pedro, San Andrés y 
Santa Isabel Cholula, Coronango, Santa Clara 
Ocoyucan, Cuautlancingo, Amozoc, Juan C. 
Bonilla y Puebla, a sumarse a este activismo.

 AURELIA NAVARRO

Se analizará el aborto sin trabas, 
sin polarizar y sin politizar, 
promete diputada Aurora Sierra

Nueva Ley de Movilidad dará igualdad a todos en la vialidad: Lupita Leal

Eduardo Alcántara y Sergio 
Salomón formarán parte 
de la Comisión Permanente
Puebla, Pue- Debido a que este martes el Congreso local 
entró en receso, se aprobó que los coordinadores del 
PAN, Eduardo Alcántara y de Morena, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina formen parte de la Comisión 

-

Sistema Estatal y la Comisión de Búsqueda de Personas.
En sesión del pleno ambos temas fueron votados 

por los 41 diputados locales, de tal forma que, para el 
caso de la Comisión Permanente, tanto Alcántara como 
Céspedes Peregrina, atenderán los temas legislativos 

por un periodo del 16 de marzo al 14 de mayo de este 
año. 

Para el caso del Consejo Ciudadano del Sistema 
Estatal y la Comisión de Búsqueda de Personas, los le-
gisladores aprobaron con 39 votos a favor, la llegada 

Cabrera Camargo, Gilberto Barrón Cabrera, Lidia Islas 
González y Rivers Emmanuel Morales Salazar.

De esto, la diputada local por el PAN, Mónica 

los diputados locales, sino de los familiares del Colectivo 
La Voz de los Desaparecidos que estuvieron en plantón 
el año pasado, exigiendo la aprobación de la Ley de 
Búsqueda para el Estado, para que su aval se diera el 
24 de agosto del 2021.

En esta misma sesión ordinaria, la presidenta de la 
Primera Mesa Directiva correspondiente al Primer Año 
de Ejercicio Legal de la LXI Legislatura del Congreso del 

Estado, diputada Nora Merino Escamilla, dio lectura al 
informe de labores.

Destacó que el trabajo estuvo encabezado única-
mente por mujeres, con logros positivos, siempre ape-
gados a la Ley y los consensos.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La diputada local por el PAN, 
Aurora Sierra Rodríguez reconoció que 
una vez que tome protesta mañana 16 
de marzo, como presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso local, velará por-
que el tema del aborto se analice sin tra-
bas, sin polarizar y sin politizar el debate.

Reconoció que el politizar un debate 
o una postura individual podría ocasionar 
un escenario erróneo entre los 41 dipu-

tados que tendrán que votar en el Pleno 
la aprobación o no de la aprobación de 
la Ley para la Interrupción del Embarazo.

En este mismo sentido, explicó que 
durante la reunión que se dio entre inte-
grantes de la nueva Mesa Directiva en el 
Congreso local y el gobernador Luis Miguel 
Barbosa Huerta, quedo fuera el tema so-

que llegado su momento el asunto tendrá 

que ser discutido sin que se politice.
Admitió que aun cuando en este en-

cuentro se tuvo la presencia del líder del 
Congreso, Sergio Salomón Céspedes, no 
implica el haber seguido “ninguna línea 
política”, por el contrario, se trató de 
abordar temas como el combate a la co-
rrupción, seguridad, y salud, pero insistió, 
nada relacionado con la legalización del 
aborto que promovieron el pasado 27 de 
enero, cuatro diputados de Morena.

La panista insistió en aclarar, que lo 
último que quiere ahora como presidenta 
de la nueva Mesa Directiva que entrará en 
función este 16 de marzo, es polarizar o po-
litizar la aprobación o no del aborto, razón 
por la que se abstuvo de mencionar si de 
manera personal estará a favor o en contra, 
ya que el partido al que pertenece ha reco-
nocido que impulsa el respeto por la vida.

No obstante, aclaró, que llegado el 
momento su voto, será congruente con 
sus ideales feministas, sin violar los prin-
cipios de Acción Nacional, al asegurar 
que “nadie quiere que se penalice a una 
mujer por el aborto, pero hay otra parte 
de la sociedad que también tiene argu-
mentos válidos para estar en contra del 
aborto”.  AURELIA NAVARRO

AURORA SIERRA RODRÍGUEZ LA NUEVA PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO LOCAL, VELARÁ PORQUE EL TEMA DEL ABORTO SE 
ANALICE SIN TRABAS, SIN POLARIZAR Y SIN POLITIZAR EL DEBATE. FOTO: 

En Puebla, además de tener la Ley de 
Movilidad local armonizada con la que 
aprobó hace un año el Senado de la 
República, también está acorde con la ley 
general que será aprobada en próximas 
horas en el Congreso de la Unión, con la 
cual se busca la eliminación de factores 
de riesgo en un accidente automovilístico 
hasta en un 65 por ciento.

Así lo explicó la diputada local por PAN, 
Lupita Leal, quien detalló que, a partir de 
esta armonía entre la ley local y federal, 
se permitirá crear una relación de igual-
dad entre el peatón, ciclista, discapacita-
dos, transporte público, y automovilistas. 

Precisó que los gobiernos municipales 
tendrán que hacer una planeación para 
realizar los trazos de calles y garantizar 

con esos vicios de solo hacer mil calles sin 
banquetas o con guarniciones sin espa-
cios para personas con discapacidad.

Entre otras cosas, dijo que será obliga-
torio que personas no manejen con aliento 
alcohólico, se debe portar el cinturón de 
seguridad, se tendrá que colocar la silla 
de seguridad para bebés en los vehículos 
familiares, así como tener zonas de cruces 
seguros que pudieran incluir los bolardos 
como instrumentos de salvar vidas.

Detalló que esta ley obligará a la crea-
ción de un sistema estatal y municipal de 
movilidad que encabezará el Gobierno 
del Estado, razón por la cual este día se 
dio lectura a la iniciativa de decreto por 
el que se expide la Ley de Movilidad y 
Seguridad Vial del Estado de Puebla.

Este punto fue planteado como 

Fracción del PAN en el Congreso local, 
integrada por los diputados Eduardo 
Alcántara Montiel, María Guadalupe 
Leal Rodríguez, Mónica Rodríguez 
Della Vecchia, Aurora Guadalupe Sierra 
Rodríguez, Karla Rodríguez Palacios, 
Nancy Jiménez Morales, Patricia Valencia 
Ávila, Rafael Micalco Méndez y Gabriel 
Oswaldo Jiménez López.

esta ley dejará de ver como un “estor-
bo” al ciclista, y agregó que tan solo en 
México son más de 16 mil las personas 
que mueren por accidentes viales, y al día 
son más de 40 ciudadanos que pierden la 
vida por esta misma razón, para el caso 
de Puebla, expuso que, hasta el censo del 
2010, 210 personas habían perdido a vida 
por esta misma razón.  AURELIA NAVARRO

LA PANISTA PRECISÓ QUE ESTA LEY DEJARÁ DE VER COMO UN 
“ESTORBO” AL CICLISTA . FOTO: 
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Las palabras son una unidad de expresión y representación gráfica con 
las que asociamos las cosas, hechos, fenómenos o demás a lo que nos 
referimos; a través de ellas hemos logrado algo fundamental para la 
comunicación: el intercambio recíproco de ideas, pensamientos, emo-

ciones y sentimientos entre los humanos. Dicho intercambio conlleva, más allá 
de la conceptualización de aquellos pensamientos, una propiedad concreta que 
ha sido otorgada por la persona que recibe o da el mensaje.
Por ejemplo, recuerdo una clase en preparatoria donde el profesor nos puso una 
actividad que consistía en que él nos diría una palabra y teníamos un minuto para 
escribir las primeras tres palabras o asociaciones que tuviéramos con la que él 
nos había dicho. Después de unas cinco, nos hizo compartir a algunos lo que 
habíamos escrito, tengo muy presente la palabra “lluvia” que es en general, un 
fenómeno natural bien conocido por la mayoría; sin embargo, la asociación que 
hicimos algunos con la palabra fue muy diferente. Hubo quien solo mencionó 
las palabras “agua, nubes, trueno” hasta quien había escrito “sopa” y nos contó 
que la lluvia siempre le recordaba a que su mamá hacía una sopa de verduras 
especial para los días lluviosos.
Ese tipo de representaciones son parte del encanto de mentes demasiado 
jóvenes. Pero, ¿qué pasa después de vivir un buen rato en un mundo lleno de 

abstracciones? Las palabras se reducen a lo que estamos acostumbrados a 
captar dentro de nuestro entorno social. “Entonces no le hablaba ni de serpien-
tes boas, ni de bosques vírgenes, ni de estrellas. Me colocaba a su alcance.” 
(Antoine de Saint-Exupéry, 1943). Sucede que, cuando alguien dice que otra 
persona tiene un <<buen trabajo> > lo primero que se viene a la mente es que de 
ese trabajo se obtiene una retribución económica grande, uno no se pregunta 
qué se realiza exactamente en ese trabajo, qué actividades conlleva, cuál es 
su relevancia dentro de la institución o empres, si tiene algún impacto social, si 
conlleva un nuevo aprendizaje o un crecimiento personal, entonces la palabra 
<<buen>> se limita hacer referencia al aspecto económico de la labor. Con esto 
quiero decir que hemos aprendido a reducir o engrandecer, en gran medida, los 
atributos de muchas cosas o acontecimientos porque nuestra mente se enfoca 
sólo en unos pocos del todo que conforma a algo.
Este tipo de abstracciones nos han llevado a querer comparar pesos con kilos 
y creer que entendemos por completo algunas circunstancias que no nos atre-
vemos a explorar por completo. Un reto más que nos queda por enfrentar es el 
de salir al mundo y reconocer que en su grandeza, se pueden opacar y vulnerar 
las apreciaciones que tenemos de él y de nosotros mismos; y sin embargo, que 
también podemos hallar valor donde no lo esperamos.  FERNANDA CRISANTO
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A la caza 
de las 
olas

PARA EL FOTÓGRAFO Y CONSERVACIONISTA 
Chris Burkard, viajar por el mundo no solo 

es cuestión de tomar la ola perfecta, sino en cap-
turar la fotografía perfecta. Como fotógrafo de 
surf, ha inmortalizado algunas de las olas y sitios 
más desafiantes de la tierra. Burkard comparte 
sus aventuras globales desde 2005 en su nuevo 
libro, Wayward. 

De los desiertos de Omán a las misteriosas 
olas bajo las luces del norte de Islandia, aquí hay 
una selección de algunas de las tomas favoritas 
de Burkard, así como las historias detrás de las 
imágenes —cómo y dónde se capturaron—, en 
sus propias palabras.  

P O R  N E W S W E E K

ISLANDIA

CRESTA ILUMINADA POR 
LAS LUCES DEL NORTE

“Por años soñé con una sesión de surf bajo las luces 
del norte. Tomó tiempo de planeación y varios 
viajes para que sucediera. Incluso este viaje tuvo 
imprevistos a causa de una tormenta histórica que 
golpeó a todo el país, y nos puso en una situación 
de peligro. Pensamos en detener la sesión antes de 
que llegara la tormenta (mientras estábamos sanos 
y salvos), pero la idea de poder capturar algo así era 
demasiado poderosa. Sobra decir que tomamos la 
decisión correcta”.
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Tras recibir dos disparos en 
la cabeza, entierran a menor 
en Xochitlán de los Santos

Jorge de 13 años de edad 
recibió dos disparos en la 
cabeza, su padre fue quien 
lo encontró en un charco de 
sangre

Xochitlán de los Santos, Pue- Este martes 

se realizó el entierro del pequeño Jorge, 
quien murió al recibir dos disparos en 
la cabeza el pasado sábado en la noche 
dentro de su domicilio.

Los hechos se registraron aproximada-
mente a las 22:00 horas, cuando su papá 
le llevaba una torta para cenar, pero al 
llegar encontró a su pequeño en el piso 
en un charco de sangre con lesiones en la 
cabeza por los disparos, por lo que salió 

corriendo a pedir apoyo, sin embargo, los 
servicios de emergencia ya no pudieron 
hacer nada.

Cabe resaltar que, este homicidio ha 
causado mucha indignación entre los po-
bladores, al ensañarse de esa manera con 
un pequeño de tan solo 13 años de edad, 
por lo que solicitaron que las autoridades 
hagan su trabajo y den con el autor del 
homicidio.  LUZ MARÍA ZAYAS

DETUVIERON A 
HOMBRE ARMADO 
EN ACATZINGO

Eduardo N., de 19 años de edad, 
fue detenido con una arma 
de fuego de 9 milímetros, y 22 
cartuchos útiles

Acatzingo, Pue. Eduardo N .de 19 años 
de edad fue detenido por elementos de 
Policía Estatal en la carretera Acatzingo 
- Huixcolotla, ya que a través de una 
denuncia al 911, dieron señas de 
Eduardo N. dando a conocer que traía 
un arma de fuego.

Al ubicarlo los uniformados a la per-
sona ya señalada se bajaron y al hacer 
la revisión de rutina, entre sus ropas, 
traía un arma de fuego de 9 milíme-
tros, y 22 cartuchos útiles y al no poder 
mostrar el permiso correspondiente 
fue puesto a disposición de la autori-
dad competente que determinara su 
situación legal.

Trascendió que el hoy detenido es-
taría relacionado con una banda de-
lincuencial que se dedica al robo del 
transporte de carga y venta de estupe-
facientes.  LUZ MARÍA ZAYAS

UBICAN TOMA 
CLANDESTINA EN 
TEXMELUCAN
Este martes, personal de Petróleos 
Mexicanos, apoyados por bomberos de 
Texmelucan, realizaron trabajos de re-
paración en un ducto dónde fue ubica-
da una toma clandestina, afortunada-
mente la perforación no registro fuga.

De acuerdo al reporte en el lugar 
fue ubicada la perforación al ducto que 
estaba conectada a un tubo a poco 
mandé tres metros de profundidad.

Se sabe que quiénes realizaron la 
perforación, intentaron cubrirla con un 
plástico.

Se prevé que en las próximas horas 
la fuga este completamente sellada.

Lo anterior ocurrió en el paraje de 
la Loma cerca del campo de fut bol 
en la junta auxiliar de San Cristóbal 
Tepatlaxco.

La zona fue acordonada y como 
parte de los protocolos se realizo el 
desalojo de tres familias que se ubican 
cerca de la zona.  CAROLINA GALINDO

Al interior de un hotel de Huejotzingo, 
ubican a 32 migrantes centroamericanos

Estiman participación de 
más de 900 personas en 
el desfile de primavera
Tras dos años de pandemia, este próxi-

primavera en Atlixco, en entrevista con el 
regidor de educación, cultura y deportes, 
Marco Polo Rodríguez,  dijo que se estima 
que serán más de 10 las escuelas las que 
estarán participando y se siguen suman-
do a participar.

Se estima que estén participando más 
-

vera tras la pandemia.
El regidor aseguro que se está traba-

incluyente posible, es por ello que no solo 
se está invitando a la escuelas, también a 
otros grupos así como personas con ca-
pacidades diferentes.

“como objetivo principal tiene impul-
sar la participación de las infancias, pero 
al mismo tiempo la vinculación de las fa-
milias, de las instituciones despertando la 
creatividad y principalmente forjando el 
sentido de convivencia”

Puntualizo que se está trabajando de 
manera conjunta con las instituciones 
pero también con los padres de familia 
para que se apliquen todas las medidas 
de sanidad y se prevengan contagios en-
tre los menores.

calles del municipio. PAOLA AROCHE

Durante este martes, personal del 
Instituto Nacional de Migración ubicaron 
a   menos 32 centroamericanos, quienes 
se encontraban al interior de un hotel del 
municipio de Huejotzingo.

Se prevé que en las próximas horas se 
den a conocer mayores detalles de dichos 
operativos.

Lo anterior ocurrió tras la movilización 
del personal del INM, al interior del Hotel 
Aristos ubicado en la Av. Miguel Jerónimo 
Martínez 1114, Cuarto Barrio.

Ahí el personal ubico a los 32 migran-
tes, sin embargo no se ha informado las 
nacionalidades, ni las edades y el sexo de 
las personas que fueron ubicadas.

Las acciones estuvieron apoyadas por 
elementos de la policía municipal de esa 
demarcacion.

Tras haberlos ubicado los migrantes 

Instituto Nacional de Migración, ubica-
das en el aeropuerto Hermanos Serdan. 

 CAROLINA GALINDO
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CLOVERLEAF ANIMAL WELFARE RECONOCE TODAS LAS INSTALACIONES DE GCM
Puebla, Puebla a 15 de marzo de 2022.- 
La empresa porcícola Granjas Carroll de 
México (GCM) se ha convertido en la pri-
mera empresa del ramo en nuestro país 

-
nal CloverLeaf Animal Welfare, la cual la 
acredita en el cuidado y el bienestar ani-
mal en sus 18 granjas, sus más de 110 si-
tios de crianza y demás instalaciones que 
se ubican en 10 municipios del Estado de 
Puebla y cuatro municipios del Estado de 
Veracruz.

En el segundo semestre de 2021 

Bienestar Animal mediante auditorías 

realizadas por la empresa estadounidense 
CloverLeaf Animal Welfare.

como herramienta la Auditoría Común 
Estándar de la Industria Porcina, la cual 
incluye 27 aspectos clave sobre el cuida-
do animal y la seguridad de la carne en 

-
ticas a 179 personas, entre supervisores 

Planta Procesadora de Carne de Oriental, 
Puebla, a quienes se les realizaron exá-

Las visitas de auditorías terminaron 

el pasado 15 de febrero y, durante todo 

muestra del 20% de todos los sitios de 
-

Granjas Carroll de México considera 
que uno de los grandes pilares es la sus-
tentabilidad, por lo que desde hace tiem-
po trabaja de forma continua en la me-

el manejo de los animales que produce, 
por ejemplo, al tener a todas sus hembras 
gestantes en corrales abiertos.

trabajo conjunto del equipo de produc-

apoyo quienes se sumaron a los esfuerzos 
para lograr tan importante reconocimien-
to, el cual, convierte a Granjas Carroll de 
México en la primera empresa de produc-

distintivo con reconocimiento por sus es-
tándares internacionales.

Cabe señalar que GCM también cuen-

Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y 
Calidad Agroalimentaria (SENASICA) por 

Balanceados.
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El exgobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, el 
“Bronco”, fue detenido este martes por presuntos delitos elec-

El arresto fue realizado por la Fiscalía Especializada en 

Rodríguez Calderón quedará a disposición de un juez de control 

Momentos antes de que se diera a conocer la detención, el ac-
tual gobernador del estado, Samuel García, advirtió que quien robó 
o desvió recursos públicos para amigos, sobrinos, favoritos o a sus 

gubernatura postulado como candidato independiente, después de 

En 2018, solicitó licencia al cargo de gobernador para ser candi-

Las autoridades electorales documentaron entonces que recurrió 

competir en los comicios presidenciales, en los que quedó en el úl-

Durante las elecciones locales del año pasado, en las que Samuel 

cargo promovería investigaciones contra actos de corrupción come-

Jaime Rodríguez, el “Bronco”, 
exgobernador de Nuevo León, es detenido 

por presuntos delitos electorales
EL EXGOBERNADOR FUE ARRESTADO POR LA FISCALÍA ESPECIALIZADA EN DELITOS EL EXGOBERNADOR FUE ARRESTADO POR LA FISCALÍA ESPECIALIZADA EN DELITOS 

ELECTORALES. MOMENTOS ANTES, EL ACTUAL GOBERNADOR, SAMUEL GARCÍA, ELECTORALES. MOMENTOS ANTES, EL ACTUAL GOBERNADOR, SAMUEL GARCÍA, 
DIJO QUE HABRÁ PRISIÓN PARA TODO AQUEL QUE HAYA DESVIADO RECURSOS DIJO QUE HABRÁ PRISIÓN PARA TODO AQUEL QUE HAYA DESVIADO RECURSOS 

PÚBLICOS PARA FINES PERSONALESPÚBLICOS PARA FINES PERSONALES
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO ARCHIVO
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Juan Gerardo Treviño, alias el “Huevo”, pre-
sunto líder del Cártel del Noreste (CDN), 
fue deportado a Estados Unidos en los pri-
meros minutos de este martes 15 de mar-

zo por Tijuana, Baja California, en el puente que 
conecta con San Diego, California.

Fuerzas federales trasladaron al presunto de-
lincuente de la Ciudad de México a la frontera 
norte en un avión federal. La forma expedita se 
debió a que el hombre es ciudadano estadouni-
dense.

El Buró Federal de Investigación (FBI) y el 
Servicio de Aguaciles de Estados Unidos recibie-
ron a Juan Gerardo “T” en un fuerte operativo de 
seguridad en México.

El titular de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SER), Marcelo Ebrard, comentó que 
su captura es “una de las detenciones más impor-
tantes de la última década”, momentos después 

En conferencia de prensa, la Secretaría de 
Defensa Nacional (Sedena) informó que debido a 
la nacionalidad estadounidense de Juan Gerardo 

-
tuación migratoria.

De esta forma, la dependencia otorgó la ga-
rantía de audiencia al extranjero y encontró que 
“El Huevo” no ingresó de manera legal a México, 
ni cuenta con nacionalidad mexicana, al no existir 

un acta de nacimiento, CURP o pasaporte en las 
bases de datos.

Es por ello que se procedió con la deporta-
ción a su país de origen, en atención al acuerdo 
de cooperación mutua entre el gobierno mexi-
cano y el estadounidense, así como el acuerdo 
Bicentenario.

También se atendió la orden de detención con 

Estados Unidos, y a las 00:20 horas de Tijuana, 
después de ser deportado, fue detenido por la 
Police U.S Marshall.

En el país extranjero se le detuvo por seis de-
litos: conspiración para poseer armas de fuego 

-
dad de distribuir (marihuana),  conspiración para 

controladas (marihuana). 
También se le acusa de conspiración para po-

distribuir (cocaína) y conspiración para importar 
-

das (cocaína).
Originalmente, el “Huevo” contaba con tres 

-
dición por lavado de dinero y conspiración por trá-

Las otras dos eran en Tamaulipas y Coahuila, 

por delitos de extorsión, asociación delictuosa, te-
rrorismo y homicidio doloso.

DETENCIÓN DE JUAN GERARDO 
TREVIÑO CHÁVEZ
Ayer fuerzas de seguridad detuvieron en 
Tamaulipas a Juan Gerardo Treviño Chávez, 
el ‘Huevo’, señalado como líder del Cártel del 
Noreste, informó el gobierno federal.

Treviño Chávez es sobrino de Miguel Ángel 
Treviño Morales, el ‘Z40’, considerado fundador 
y uno de los últimos jefes de Los Zetas. El ‘Z40’ 
fue detenido en julio de 2013.

De acuerdo al gobierno federal, Juan Gerardo 
“N”, “El Huevo”, es quien lidera la organización 
criminal del Cártel del Noreste y del grupo de 

los procedimientos violentos del grupo de los 
Zetas, generador de violencia en cinco estados 
del país y en la región de la frontera chica de 
Tamaulipas”.

Tras ser detenido, fue trasladado a las instala-
ciones de la Fiscalía Especializada en Materia de 
Delincuencia Organizada (FEMDO) para ser pues-
to a disposición del Agente del Ministerio Público 
Federal y determinar su situación jurídica.

El arresto de Treviño Chávez se dio al tiempo 
que en la ciudad fronteriza de Nuevo Laredo se 
reportan balaceras, bloqueos en vialidades y el 
incendio de vehículos.

Deportan a EU a Juan Gerardo Treviño 
Chávez, presunto líder del Cártel del Noreste

JUAN GERARDO TREVIÑO, ALIAS EL “HUEVO” CONTABA CON TRES ÓRDENES DE 
APREHENSIÓN, UNA CON FINES DE EXTRADICIÓN POR LAVADO DE DINERO

 Y CONSPIRACIÓN POR TRÁFICO DE DROGAS.
ELEFANTE BLANCO Y REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO




